PRESIDENTE LAGOS: "ESTAMOS OPTIMISTAS, PERO LAS COSAS HAY QUE TRABAJARLAS, Y EN ESO ESTAMOS"

Así lo manifestó el Mandatario al referirse esta mañana a la candidatura del titular de Interior a la OEA. Sin embargo, descartó que el viaje que hoy inició al Caribe tenga por objeto conseguir votos.

El Jefe de Estado inició hoy una visita oficial a tres países del Caribe, entre ellos Guyana donde el sábado inaugurará la nueva sede de la CARICOM, evento al que fue invitado por su homólogo guyano.

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, dijo estar optimista respecto del apoyo que recibirá la candidatura del ministro del Interior, José Miguel Insulza, a la Secretaría General de OEA por parte de los países del Caribe. "Estamos optimistas, pero las cosas hay que trabajarlas, y en eso estamos", manifestó momentos antes de volar a Guyana donde el sábado participará en la inauguración de la nueva sede de la Comunidad del Caribe, CARICOM, instalada en ese país, por lo que descartó que su estadía en esa región sea para obtener votos para la postulación chilena.

"Hemos tenido una relación muy intensa (con los países del Caribe). Quiero recordar, por ejemplo, que cuando hubo la reunión América Latina-Europa, tuvimos una reunión de trabajo con todos los cancilleres del Caribe. Con posterioridad, ellos tuvieron la gentileza de invitarme con motivo de los 30 años del CARICOM a Kingston, Jamaica, y tuvimos una reunión con todos ellos. La presencia nuestra en Haití apunta a nuestro compromiso también con esa región. Y ahora ha tenido la gentileza, el Presidente de Guyana, de invitarme con motivo de la nueva sede que va a tener el CARICOM en ese país y que se inaugura mañana. Por supuesto que eso también me dará la oportunidad de conversar con los otros Presidentes y Primeros Ministros de los países del Caribe, respecto de distintos temas, también el tema de la candidatura de José Miguel Insulza, la candidatura de Chile a la secretaría general de la OEA", explicó.

En ese sentido, resaltó que "lo que nos interesa, desde el punto de vista país y a los países de América, es una Organización de Estados Americanos fortalecida, que juegue un rol fundamental en lo que son los grandes temas. Todos los grandes conglomerados tienen mecanismos de entendimiento entre ellos. Estados Unidos, Europa, cuando tienen grandes temas, los discuten en el seno de la OTAN, lo veremos esta próxima semana cuando el Presidente Bush vaya a Europa. O, Estados Unidos, cuando tiene temas, los discute en la sede de la ASEAN, para los países del Pacífico. Tenemos que hacer de la OEA la instancia donde nosotros, latinoamericanos, discutamos estos temas fundamentales, también con Estados Unidos, en un ámbito regional. Ese es el sentido profundo de esta postulación, y esa es la razón por la cual creo que va a tener éxito", sostuvo.

Finalmente, al ser consultado por las declaraciones del Canciller mexicano Luis Derbez, en cuanto a que uno de los postulantes al organismo internacional estaría boicoteando su propia candidatura, el Jefe de Estado fue enfático en señalar que "no tengo comentarios sobre esas cosas, francamente".